

estas frutas de Europa y América, que se pierden en los campos por falta de consumidores, y ellas solas hacen un mediano ramo de comercio, si fuese mas fácil y menos costosa su exportacion. Las plantas cereales, las leguminosas, las condimentales, las medicinales, las hortalizas y variedad de raíces alimenticias, propias de los climas cálidos, tributan variadas cosechas al año, mientras que las alturas inmediatas proveen á la ciudad de las que se crían en los temperamentos medio y frío. Cuando la paz derrame sus bendiciones sobre los pueblos de Colombia, cuando se faciliten nuestras comunicaciones con los pueblos de la costa, cuando la concurrencia á nuestros mercados active la agricultura é industria de los habitantes; entonces la ciudad de Antioquia podrá llamarse, segun la bella expresion del Sr. Carlos Hauswolf, el joyel precioso engastado en el vasto anillo del Globo.

9333

Comunicado.
SEÑOR EDITOR.

Leando el número 377 de la Gaceta, hallado tola mi atención el artículo conspiracion del 25 de Septiembre, donde dice: que "si las leyes han tenido parte en este horrendo crimen, mayor ha sido la que han tenido los inmediatos directores de la educacion pública."

Confieso que lo lei con espanto, por ver en una expresion tan general, comprendidos á todos los que por este estilo pertenecen al cuerpo literario. Señor, yo soy uno de ellos, como Rector del colegio de S. Bartolomé, y como tal responsable de la conducta de los colegiales: esto es, de los que viviendo de la casa, están inmediatamente sujetos á las órdenes de sus gefes: nó de los que vulgarmente se llaman colegiales, solo por haber vestido la beca, y luego habitan en sus casas. Esto me obliga á tomar la pluma para exponer hechos los mas sencillos y verídicos, que harán rectificar el concepto que puede haberse formado, y de este modo satisfacer al Gobierno y al Público.

La Universidad central de esta ciudad se instaló en 25 de Diciembre de 1826. Desde entonces los Rectores de los Colegios quedaron separados de la regencia de los estudios: no tienen intervencion en las funciones literarias: los catedráticos, y carentes son independientes de los Colegios; el cuerpo universitario obra conforme al plan que el Gobierno le dió, señalando las materias que deben enseñarse, y los autos á que deben sujetarse los catedráticos, que el mismo nombra, y nadie ha podido separarse de este régimen sin expresa determinacion del mismo Gobierno.

Dispuestas las cosas de este modo, no estan sujetos á los Rectores sino los colegiales efectivos, y los gramáticos. Sus atribuciones quedaron reducidas á cuidar del edificio, darles el alimento, hacerlos estudiar, asistir á sus respectivas clases, y hacerlos cumplir con otros deberes que solo pertenecen á la economía de la casa. Hasta esa pequeña autoridad que en lo interior ejercian sobre los estudiantes de la calle se les quitó, por

que el plan los sujetó inmediatamente á los gefes de la Universidad.

Así es que los Rectores, no pudiéndose mezclar en los negocios de este cuerpo, ninguna responsabilidad tienen de la conducta de sus miembros, que no les están sujetos por la ley. Luego solo son responsables de los colegiales; y yo me permitiré preguntar, ¿alguno de estos se halló con los conspiradores, en la noche del 25 de Septiembre? Si nó se han hallado, ninguna responsabilidad le resulta al Rector de S. Bartolomé, y por lo mismo puede reclamar con justicia el que no se le comprenda en el número de directores culpados; y por lo antes dicho, que no se llamen Gonzales y Azuero catedráticos de S. Bartolomé, por que de este colegio solo lo son los dos de gramática latina.

Señor editor, estos son los hechos constantes y apoyados en buenos documentos. Espero, por tanto, que V. tenga la bondad de darle á mi exposicion un lugar en sus páginas, si lo tubiere por conveniente, para los fines que dexo indicados.

Soy de V. con la mas atenta consideracion, su muy obediente servidor.

José R. Amaya.

EXTERIOR

(Londres, Julio 24.)

Por la balija de Turquía, que ha llegado esta mañana, tenemos noticias de Smyrna, hasta el 20, y de Constantinopla hasta el 27 de Junio. Todos los habitantes ocurrían sin cesar á las autoridades del Gobierno para que se les inspeccionase, y todos los hombres, desde 12 hasta 70 años, capaces de llevar las armas menos pesadas, se enviaron inmediatamente al ejército. Continuábase los mas grandes preparativos; y parece que los Turcos, á las once de aquel dia, salieron de su carácter apático por los sucesos y adelantamientos de los Rusos.

Se ha empleado el estuivote, que compró ultimamente el Gobierno turco, en remorcar los buques que conducian municiones, &c. hasta la flotilla que tienen en el Mar-Negro. La armada turca se halla, al parecer, en buen estado; y ha circulado la noticia de que daría la vela, en busca de la flota rusa, y que se esforzaria en impedir los auxilios que esta ofrece al ejército, en su marcha al Sur. Los Francos, residentes en la capital de Turquía, generalmente opinan que la batalla que, con toda probabilidad debe decidir la suerte de la presente campaña, se decidirá en las inmediaciones de Adrianópolis. Pero no parece creíble que á los Rusos se les permita pasar el Balkan sin un encuentro desesperado.

Se anuncia en las cartas de Smyrna que el Almirante Ruso habia intimado al Bará que si los súbditos rusos eran protegidos, él consideraria á Smyrna como un puerto neutral. Todos los pabellones con-

3) Los rectores no tienen culpa de la conducta de los miembros, y están sujetos a ella por ley